

**Protokoll & TakeAway 5. VV zur Verhinderung des Murkraftwerks am 26.2.1**

### Termine

Mo 27.2	10:00 Ausgrabung Pichlgraben 18:00 Murkultur Treffen @ Guntra 19:00 Argumentations WS @ Elisabethstr 5/15 19:00 MurineC Treffen 18:00 Newcamp
Die 28.2	19:00 Stromwechsel jetzt @ Petitet die Mur
Mi 29.2	
Do 30.2	
Fr 3.3	13:00 Aufbruch Dilligbühn
Sa 4.3	Fahrtung?
So 5.3	

### Motive

Transparenz? (Demokratie)  
 Gesundheit?  
 Naturschutz?  
 Finanziell

### Überblick + Ziele? Strategie?

Ziele?: Rodungsstopp 16.3 → Nachdenken Info → Volksbefragung?  
 (Nein/Ja) Murkraftwerk

#### Handlungsfelder

- Naturschutz
- Politik (Stadt, Land, Bund)
- Justiz
- Aktivismus
- Presse
- Öffentliche Meinung
- Gesundheit
- Experten

### Diskurs - Punkte

**Ziele**  
 Austausch? - Vorteil-Nicht organisierte Spa  
 Forum  
 Internationales  
 Zielkonsens  
 mehr Struktur? Überlegen  
 Vernunft und  
 alle  
 alle  
 alle

### Arbeits - Gruppen

- Dokumentation u. Information  
 ↳ Fakten, Bildmaterial, Transparenz
- Interne Organisation  
 ↳ interne Kommunikation, Strategie, Recht + F  
 Struktur, VV-Vorbereitung,
- Mobilisierung  
 ↳ Flyer, Infostand, PR, Neue,
- Aktionen und Kultur  
 ↳ Demos, Kundgebungen;

## **Beginn:**

ca 20 später, da wenig Teilnehmer!

## **Gesprächsregeln**

Redebeitrag Hand heben Redeliste

Respekt voller Umgang (Nicht unterbrechen, Zuhören,...)

Kurz fassen (bei zu langer Redezeit/Ausschweifungen wird durch Moderation gestoppt)

straffe Moderation

## **Aktueller Stand**

- Eindruck von Aktion Baustopp:
  - Es wurde gefilmt (Akti). Kleine Zeitung war sehr interessiert, aber dürfen auch nicht auf die Baustelle.
  - An 3 Stellen Knochenfunde (wenn es menschliche sind, wird es kompletten Baustopp geben). Rainer Posserth bietet jetzt kleinen Workshop an, wo er Infos zum Lager weitergibt (inkl. Kartierungen). Liste mit Interessierten wird gemacht.
  - Mo, 10:00, wird in der Pichlerg. Ausgrabung sein es sollen ein paar Leute bitte zum Beobachten hingehen. (Jüdische Gemeinde nicht sehr begeistert von dem – werden sich erst einschalten, wenn etwas gefunden wird.)
- Sonstiges aktuelles:
  - Murcamp: Gab Basteln. Heute Nachbarschaftsbrunch. Einerseits war's gut, andererseits kamen auch
  - Proteste von NachbarInnen wegen Lärm, Hund-füttern. Kein Alkohol (wegen Außenwirkung).
  - AG Dokumentation und Information: traf sich gestern
- Pressespiegel/Rückmeldungen: Hinweis (eventuell von Leuten bei offizielleren Stellen): „Bleibt's dabei, das Thema ist noch nicht gegessen.“

## **Kommende Termine:**

Mo, 27.2.

10:00 Beginn archäolog. Ausgrabung Pichlerg.

18:00 Murkultur – Treffen @ Contra

18:00 Treffpunkt Murcamp: Um 19:00 wird die Murinsel eröffnet – Idee, da was zu machen.

Baumstamm soll hingetragen werden und Banner an die Brücke. Bitte viele hinkommen!

19:00 Argumentationsworkshop

Di, 28.2.

19:00 Stromwechsel jetzt @ Rettet die Mur

Fr, 3.3.

13:00 Andreas-Hofer- Platz: Kundgebung von Aufbruch vor Estag

Sa, 4.3. eventuell Führung von RdM, Nächste größere Demo in 2-3 Wochen.

## Struktur, Strategie

Motive der Aktiven: Transparenz (Demokratie)? Gesundheit? Naturschutz? Finanzielles?

Aufzeigen der Ziele:

- **kurzfristig** Murcamp erhalten, Aktionen und Medien
- bis zum Rodungsstopp 15.3. durchhalten
- **mittelfristig**: Nachdenken/Info/Aufklärung
- **langfristig**: Volksbefragung JA Nein, -> kein Murkraftwerk (Wieviel Menschen sind zu mobilisieren?)
- Alternative zu Volksbefragung? Volksbefragung auch nicht bindend – zusätzliche/andere Forderung(en)?

Jeder kann in seinem Maße zu Bewegung beitragen.

- Naturschutz
- Politik (Stadt, Land, Bund)
- Justiz (Verfahren dauern wohl noch länger)
- Aktivismus
- Presse
- öffentl. Meinung
- Gesundheit
- ExpertInnen

Die Handlungsfelder müssen parallel miteinander kollaborieren: Einem Politiker/Jurist schadet Aktivismus und verliert an Glaubwürdigkeit, einem Aktivist schadet politisches/juristischer Einsatz -> verliert an Glaubwürdigkeit. Wie können die verschiedenen Handlungsfelder und Personen auf den verschiedenen Ebenen am besten kooperieren?

## INTERNES

Es werden noch 2-3 Leute gesucht, die FB und Website verwalten können. Bei Moderation melden.

## Diskurs

VV: Weiterhin Vernetzungstreffen oder Richtung „Murbündnis“? Wenn Erstes, dann braucht man kein Leitbild und wie Entscheidungen getroffen werden (Systemisch Konsensieren oder Mehrheitsabstimmung). Diskussion über Rolle der VV: das „murbündnis“ soll sich besser vernetzen, autonom bleiben, sich transparenter organisieren, nicht-organisiert-sein hat Vorteile, Informationsfluss, Vernetzungstreffen, Info, mit Freude in Ags arbeiten. Forderung nach mehr Mut im Ungehorsam. Idee: Braucht mind. 2-fache Mobilisierung. Aktionen sind wie Herzschlag der Bewegung. Ohne Grauzone, keine Medienaufmerksamkeit. Frage ob dies alle unterstützen, da jeder in seinem Bereich effektive Werkzeuge parat hat. VV zweigeteilt: Eine Seite möchte einen Maßnahmen-Aktions-Konsens in der ganzen VV, die andere Seite möchte in AG's arbeiten und dort wenn möglich Konsens umsetzen.

## **Konsens:**

- Erst Info-Austausch und danach Arbeitsgruppen (und im Internet kommunizieren, wann Austausch und wann Arbeitsgruppen beginnen).
- Vollversammlung 1 x / Woche (Sonntag in der Cunha Machhalla)

## **Arbeitsgruppen**

- Dokumentation & Information, Fakten (Verantwortlicher: Steven): dzt. Team von 10 Leuten, die Mukraft.info Website
- Interne Organisation (Verantwortlicher: Benedikt)
- Aktionen und Kultur (Verantwortliche: Tatjana)
- Mobilisierung (Verantwortlicher: Nicolas)

## **Ideen** die eingeflossen sind:

- Verbund Hauptversammlung, Aktionäre haben Anfragerecht – es könnte jemand Aktionär werden (dann dürfte man Anfragen stellen) – das auch in den Medien dann. Oder Demo vor der Tür.
- Bezügl. Rodungsstopp: Idee Baumpatenschaften für die Bevölkerung. „Erst will ich Info, dann erst erlaube ich das Fällen des Baums“ (mit Namen Zettel ausfüllen).
- Soli-Party wird organisiert – wer möchte da helfen?

Es blieb leider keine Zeit für die Präsentation der Ergebnisse der Arbeitsgruppen, da eine Filmvorführung in der Machahalla geplant war.

Nächstes Treffen:

So, 5.3., 16:00 Cunha Machhalla

---

## **TakeAway von Moderation (Bene)**

Take away von VV So 26.02. (Bene+Nico), Protokoll (wurde gemacht, nur wer?)

- VV Frequenz einmal pro Woche (So 16-18h)
- Sonntag 16-18h, wenn möglich in Cunha, sonst andere Räumlichkeit?
- Christopher (+436641898555) + Steffie Gura ?? nächste Moderation So 06.03.

## **Wünsche:**

- Vernetzungstreffen für Vertreter aller Gruppierungen (RdM, Murcamp, etc.), auch außerhalb der VV
- Pro Arbeitsgruppe 1 AnsprechpartnerIn
- Liste von Ansprechpartnern der AG's
- Liste/Übersicht von Aktionen mit AnsprechpartnerInnen
- Ansprechpartner/Adresse für VV, -> VV als Koordinator der Aktionen??
- Rednerliste evtl mit Adhoc, um Gesprächsfluss zu ermöglichen

- VV kurz, knackig, aktiv, handlungsorientiert - Wo kann man was wie machen? kein virtueller Aktionismus 2.0. -> sondern VV ist konkreter Treffpunkt
- Abgrenzung von Rechts
- jede Woche kleine Aktionen, -> Pool von Aktivisten (Flashmob, etc)
- kurze Phasen in der VV in der alle gemeinsam brainstormen
- Ideenpool!